

## 学校教育目標

☆学ぶ力のある子 【知育】  
☆心の豊かな子 【徳育】  
☆たくましく生きる子 【体育】

# あけとの子

活気に満ち さわやかで 心なごむ学校

深谷市立明戸小学校

令和4年6月号

発行 令和4年6月1日



開校150周年！深谷市立明戸小学校  
「誇り高き 我が母校」

## おもいやりを表す言葉や行動

深谷市立明戸小学校長 強瀬 雪乃



6月です。1学期の折り返しになりました。

今年度は「まん延防止等重点措置」が解除され、4月から少しずつ学校の活動が戻ってきました。

なんととっても嬉しいのは、マスク越しですが明戸小学校創立150年の記念歌「みらいへ つなげる おおけやき」の歌声が各クラスから聞こえ、5月に実施した学校運営協議会の委員の皆さんにも1、2年生全員の歌声を届けることができました。

さらに野菜作りの活動、町探検、そして5月19日～20日には、2年間実施することができなかった宿泊学習（林間学校）を実施することができました。5年生が意気揚々とバスから降り立った様子を、とても嬉しく思いました。活動をしたみなさんの表情から喜びや嬉しさが伝わってきますし、素晴らしい体験や活動が生き生きとした表情となって、少しずつ日常が戻ってきているように感じます。

さてこれから、学校内外での活動が増えていく中、明戸小学校のみんなに身に付けてほしい「おもいやりを表す言葉や行動」をもう一度考えて欲しいと思っています。

思いやりを表す行動や言葉は、一方通行でいいのでしょうか。

優しくしてもらったら、何かの形でお返しする努力をしないではいけないと私は思っています。

私が以前勤務していた小学校のスクールガードリーダーになっていただいている方からうかがったお話に、そのヒントがあります。

長く交通指導員さんとして、子どもたちを見守ってくださっていたその方は、ある時、忘れることのできない喜びをもらったというのです。それは卒業式の朝のことです。いつものように交通指導をしてる時、一人の小学生（6年生）が歩み寄り深々と頭を下げて、「長い間ありがとうございました」と言葉をかけてくれたというのです。喜びと感激で涙が止まらなかったそうです。今もスクールガードリーダーとして、力を貸してくださっているのは、こうしたことがあったからかもしれません。そして、私にも「お元気ですか・・・。」と、節目ごとに葉書で連絡をくださいます。私も葉書でお礼を出しています。

みなさんのために力を貸してくださっている方に、喜んでもらうのも悲しませてしまうのも、みなさんのちょっとした言葉と行動なのです。「思いやり」は、もらえばなしにせず、自分のために力を貸してくれる人、優しくしてくれる人に、「ありがとう」の気持ちと言葉や行動を返せる人になって欲しいと思います。

6月は、人権月間です。相手を思う「おもいやりを表す言葉や行動」をお願いします。

## 6月の行事予定

日	曜	日課・業前	行事等
1	水	A日課 業前運動	
2	木	B日課 朝読書	
3	金	A日課 業前運動	
4	土		
5	日		
6	月	B日課 朝清掃	硬筆制作会
7	火	A日課 全校朝会	プール清掃 1年生防犯教室
8	水	A日課 業前運動	
9	木	B日課 朝読書	歯科検診
10	金	A日課 業前運動	登校指導
11	土		
12	日		
13	月	B日課 朝清掃	
14	火	A日課 児童集会	むし歯予防集会
15	水	A日課 業前運動	交通安全教室 教育相談日 ※全学年5時間授業
16	木	C日課 朝読書	
17	金	A日課 プール開き	
18	土	PTA研修	
19	日		
20	月	B日課 朝清掃	
21	火	A日課 学びの時間	4年社会科見学
22	水	A日課 業前運動	SC教育相談日 PTA理事会
23	木	B日課 朝読書	
24	金	A日課 業前運動	授業参観・懇談会(5・6年) 校内硬筆展 ~6/29
25	土		
26	日		
27	月	B日課 朝清掃	
28	火	A日課 学びの時間	授業参観・懇談会(1・2年)
29	水	A日課 業前運動	授業参観・懇談会(3・4年、ひまわり・たんぼぼ・けやき)
30	木	B日課 朝読書	

深谷の子「6つの誓い」の日  
6月6日は  
深谷の子「6つの誓い」の日です。

○立志の精神 【夢とこころざし】  
①夢 ②毎日勉強 ③体験  
○忠恕の心【まごころと思いやり】  
④すすんであいさつ  
⑤くつろえ  
⑥心のこもったことば

学校では、上記の項目を日々斉唱するなどして意識の向上を図っています。

6月になると深谷市独自で作成した「こころざし読本」を活用した授業も実施していきます。

### 第1回 PTA資源回収 ありがとうございました

5月14日(土)は、第1回PTA資源回収でした。前日から当日朝にかけて、強めの降雨があり、実施があやぶまれますが、開始時刻にはほぼ済み、予定通りに実施できました。

雨の中、会場準備にお力添えいただきましたPTA役員の皆様、資源を供出していただきました保護者、地域の皆様、ありがとうございました。

収益金は、教育活動の充実のために有効活用させていただきます。



### 泊を伴う行事も、再開しました！

5/19日(木)20日(金)、1泊2日の林間学校を実施しました。コロナ禍であるため、一定の制限はありますが、感染防止に留意すれば、泊を伴う行事も実施できることを5年生が証明してくれました。今後、他の学年の校外学習も続きます。

#### 赤城山・地蔵岳山頂にて(5年生)↓



